
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

四季通りは、四季折々の花木が彩り中心市街地の中

でもおしゃれで個性的なレンガ通りとして親しまれ

ている通りです。そのおしゃれで個性的なレンガ通り

の将来景観のイメージの実現に向けたルールづくり

を考える「四季通りまちづくりワークショップ」の第

1 回を平成 21 年 8 月 5 日(水)に開催いたしました。

四季通り商店街の方々、大学生、市役所の職員、

22 名の参加者が４班に別れ、四季通りのまち歩きを

行いました。通りの魅力と問題点を整理することで今

後のまちづくりの課題や将来像を考えるための情報

と意識の共有を図りました。 

四季通りまちづくり 

ワークショップの構成 

－問い合わせ先－ 

四季通り商店街振興会(毛利会長) 

宮崎市景観課(平本) 

TEL 0985-21-1817 

 

プログラム 
14：00 １．開会・あいさつ 

●ファシリテーター紹介 

14：05 ２．ワークショップの構成と 

本日のプログラム

14：10 ３．参加者紹介・グループ分け

14：25 ４．ウォッチング 

●ウォッチングの方法 

●ウォッチング 

15：25 ５．魅力・問題点のまとめ 

●ウォッチングマップづくり 

●発表 

16：00 ６．閉会 

第２回「まちづくりの課題を探る」 

９月３日（木）19：30～21：30 

gaga-8 ﾌﾘｰｽﾍﾟｰｽ 

・守る、育てる、創る要素、まちづくりの課

題は？ 

第３回「まちづくりの将来像を考える」 

１０月１日（木）19：30～21：30 

 gaga-8 ﾌﾘｰｽﾍﾟｰｽ 

・四季通りを含む商店街が目指すべき姿は？ 

第４回「ルールを考える」 

１１月５日（木）19：30～21：30 

gaga-8 ﾌﾘｰｽﾍﾟｰｽ 

・目指すべき姿の実現のために必要となるル

ールは？ 

第１回「まちを共有する」 

８月５日（水）14：00～16：00 

gaga-8 ﾌﾘｰｽﾍﾟｰｽ 

・まち歩き、四季通りの魅力や問題は？ 



 
 
 
 
 

魅力 
風鈴がいい 
樽になっているタンプラーが良い 
テラスがいい 

問題点 
色味が悪い（若草通りとの接点） 
電線が込み入っていて目に入りやすい 
生活感がある部分がどうしても目立って
しまいあまりみたくない 

提案 
駐車場もレンガにしてほしい 
南北のつながりがよりわかるようにして
ほしい 
レトロ感をもっと強調してはどうか 

 
 
 

魅力 

全体的に緑が多いのは他の商店街にはな
い良い点である 
ずっと見ていたくなるような景色（路地）
などが多い 
植木鉢が樽なので見た目が良い 

問題点 
大多数の店が入口と通りとの段差がある 
植栽については整理が必要 
ひまりり駐車場の影響で商店街の連続性
が低下している 

提案 植栽はできれば地植えが良い 
ビルが 3 棟繋がっている 

 
 
 

魅力 
ベンチがいくつかある点 
通りの雰囲気が良い 
裏路地の魅力がある 

問題点 
自動車の駐車が邪魔である 
電線が目に付く 
店がほしい（南側ひまわり駐車場） 
ゴミ箱がない 

提案 
店が違うが建物が繋がっている 
長屋であるという真実を知って驚いた、
つくりを長屋にしたらどうか 

 
 
 

魅力 
空き店舗が少なかった 
通り、ベンチ、街灯が茶色なので統一さ
れていた 

問題点 

緑は全体的に多いがバランスが取れてい
ない 
案内板のデザイン色合いが通りのイメー

ジとは違うのではないか 

提案 
山形屋別館の非常階段の色を壁面の色に

合わせた方がよい 
四季通りと橘通りとの間の市道もレンガ
敷きにして回遊性をだしてはどうか 

四季通りまちづくりワークショップ結果 

第１班 

第２班 

第３班 

第４班 

意見の抜粋 

意見の抜粋 

意見の抜粋 

意見の抜粋 



 


